

## Julija PAVLOVA

---

**From:** Olivier Fraysse <olive@ubuntu-fr.org>  
**Sent:** 31 July 2012 17:43  
**To:** PM  
**Cc:** asso@ubuntu-fr.org  
**Subject:** Ubuntu-fr about BoR (12) 31-33 (in french)

Bonjour,

Notre association, UBUNTU-FR, a pour objectif de promouvoir et de faciliter la diffusion et le développement de la distribution GNU/Linux Ubuntu et des logiciels libres qui la composent. Grâce à divers réseaux de communication sur Internet, Ubuntu-fr regroupe les contributeurs et utilisateurs francophones autour d'une documentation et de divers supports de discussion et d'entraide. Le site ubuntu-fr.org est fréquenté par plus de 1 000 000 de visiteurs uniques par mois.

En outre, nous organisons et participons à plusieurs évènements pour permettre au grand public de découvrir et d'approfondir ses connaissances dans l'utilisation de Ubuntu tels que des webcafés dans de grands festivals de musique; ou encore les Ubuntu Party à Paris qui propose des stands d'entraide ainsi que des conférences sur les sujets nous concernant.

Ubuntu est une solution informatique destinée au grand public. Nos membres ne sont pas réputés experts de l'informatique ou de l'Internet, mais en sont souvent de grands utilisateurs.

Internet fait partie intégrante de notre fonctionnement quotidien, l'entraide et la contribution dépendent essentiellement d'outils en ligne comme le Web et le courrier électronique, mais pas seulement.

Ubuntu-fr a répondu à la précédente consultation sur la Neutralité du Net du BEREC en novembre 2011 en demandant à ce que le BEREC agisse pour protéger la Neutralité du Net. Cette neutralité nous est nécessaire pour continuer nos activités.

Comme l'ont montré la dernière étude du BEREC et l'outil RespectMyNet.eu, les accès internet de nombreux citoyens de l'Union Européenne sont déjà restreints par leur fournisseur d'accès. Les régulateurs nationaux n'ont donc actuellement pas les moyens de protéger la Neutralité d'Internet.

L'approche jusqu'à présent attentiste du BEREC a montré ses limites.

Cette nouvelle consultation ne fait que tenir cet attentisme vis-à-vis de la Neutralité du Net, alors qu'il est avéré que les accès internet sont déjà arbitrairement restreints par les fournisseurs.

Il est plus que jamais urgent que de vraies mesures soient prises afin de protéger les accès internet des citoyens de l'Union Européenne en inscrivant cette Neutralité du Net dans la législation européenne.

Pour cette raison, notre association ne répondra pas au questionnaire de cette consultation.

Ubuntu-fr travaille en permanence aux côtés des organisations de promotion et de défense des logiciels libres ainsi que de la neutralité du réseau Internet. Nous appuyons donc naturellement la réponse faite à cette présente consultation, par La Quadrature du Net :

[https://laquadrature.net/files/LQDN-20120725-Response\\_to\\_BEREC\\_Consultation.pdf](https://laquadrature.net/files/LQDN-20120725-Response_to_BEREC_Consultation.pdf)

Cordialement,

L'association Ubuntu-fr.